

## Rückblick Aktivitäten 2023

### Säuberungsaktion

Am 18. März trafen sich viele fleißige Helfer am Schützenhaus in Hüthum, um in den Ortsteilen Hüthum und Borghees die Straßenränder vom Müll zu befreien. Bewaffnet mit Mülltüten und Greifzangen ging es um 9 Uhr los. Es waren insgesamt fast 45 Helfer von jung bis alt rund 3 Stunden im Einsatz; 14 Bezirke wurden unter den Helfern aufgeteilt.

Erstmals beteiligte sich auch der AWO-Kindergarten vom ehemaligen Kasernengelände mit vielen fleißigen Kindern und Eltern an der Aktion; sie übernahmen einen Bezirk in der Nähe des Kindergartens. Zur Belohnung spendierten wir hier Getränke, Obst und Kuchen zur Stärkung.

Drei Anhänger Müll und Abfall wurden insgesamt in allen Bezirken gesammelt, angefangen von mehreren Autoreifen bis hin zu alten Batterien und zahlreichen Flaschen.

Da Müllsammeln hungrig und durstig macht, gab es zum Abschluss der Sammelaktion am Schützenhaus Erbsensuppe und kalte Getränke.



### Jahreshauptversammlung

Auf der Jahreshauptversammlung am 10. März beim Landgasthof Borghees wurde Andrea Gröne-van Bernum in ihrem Amt als zweite Vorsitzende bestätigt. Ebenfalls in ihren Ämtern als Beisitzer bestätigt wurden Holger Bauhaus, Frank van Bernum, Dirk Fisser, Stefan Steinvoort, Michael Lueb und Gabi Vels-Schiffer. Außerdem wurden zahlreiche Jubilar-Ehrungen vorgenommen für langjährige Mitglieder. Es gab einen Rückblick auf das letzte Jahr und einen Ausblick auf alle geplanten Aktivitäten für 2023.



## Frühlingswanderung durch Hüthum

Am 02. April veranstalteten wir eine Wanderung durch Hüthum.

Los ging der ca. 5 km lange Marsch bei kaltem, aber gutem Wetter um 13 Uhr am Brunnenplatz in Hüthum; ca. 25 Teilnehmer konnte der Heimatverein begrüßen.

Zwischenziel war die Hütte am Deich an der Runden Straße; hier haben seit 2019 zahlreiche Renovierungen stattgefunden, über die berichtet wurde.

Gestärkt durch einen Eierlikör und bunt gefärbte Eier ging es am Deich und DJK-Sportplatz entlang zurück Richtung Ortskern. Hier landeten alle zum geselligen Abschluss zu Kaffee und Kuchen bei der Bäckerei Gottschling.



## Busfahrt nach Münster

Am Samstag dem 06.05. startete morgens unsere diesjährige Busfahrt nach Münster. Nach der Coronapause von drei Jahren wurde die Busfahrt erstmals wieder angeboten und toll angenommen. Der Wettergott meinte es gut: 20 Grad und Sonnenschein. Der voll besetzte 57-



Personen-Bus fuhr zunächst nach Rees zu einem reichhaltigen Frühstück bei Rösen.

Danach ging es weiter nach Münster; ca. die Hälfte besuchte das Naturkundemuseum mit Planetarium am Aasee und zog erst dann Richtung Innenstadt; die andere Hälfte fuhr direkt in die Stadt zum Shoppen oder Sightseeing.

Spätnachmittags starteten wir wieder Richtung Rees zum Abendessen; mit der Rückkehr am Abend in Hüthum ging ein abwechslungsreicher und gelungener Ausflug zu Ende.

## Brunnenfest

Bereits zum 26. Mal organisierten wir an Fronleichnam, dem 08. Juni 2023, das beliebte Brunnenfest auf dem Georgsplatz an der Hühthumer Kirche.

Nach der Fronleichnamsprozession durch Hühthum begann das Brunnenfest bei strahlendem Sonnenschein gegen 11.30 Uhr. Viele Besucher konnten wir begrüßen; das aktuelle Schützenkönigspaar aus Hühthum und einige Fahrradgruppen waren nur einige davon. Viele ehrenamtliche Helfer kümmerten sich um die Bewirtung mit kalten Getränken und Gegrilltem, mit selbstgebackenen Kuchen und Kaffee, auch ein Eis für die Kinder war dabei.

Der Hühthumer Musikverein und das Duo Zendo sorgten für tolle musikalische Unterhaltung und zwischendurch gab es aktuelle Musik. Eine Tanzgruppe vom EKV zeigte ihr Können, für die jüngeren Besucher stand eine Hüpfburg bereit, der Hühthum-Express drehte seine Runden und ein Ballonkünstler sorgte für die Unterhaltung der Kinder.



## Fahrradtour

Am 13. August fand unsere alljährliche Fahrradtour statt.

Bei gutem Wetter trafen sich ca. 40 Teilnehmer um halb zwei am Brunnen in Hühthum, von wo aus wir Richtung Millingen/Rees radelten. Eine kleine Pause zwischendurch diente nicht nur der Erholung; auch ein Kurzer durfte nicht fehlen.

Zwischenziel war das Restaurant Jonkhans in Millingen, wo sich alle mit Kaffee und Kuchen stärkten; anschließend ging es durch die niederrheinische Landschaft zurück nach Hühthum.

Gegen 18 Uhr trafen wir nach den ca. 40 geradelten Kilometern beim Pfarrzentrum am Koppelweg ein; hier gesellten sich auch viele Nicht-Radler zum geselligen Abschluss dazu. In gemütlicher Runde ließen wir bei leckerem Gegrilltem, Salaten und kühlen Getränken den Tag ausklingen



## Hüthumer Dorftreff nach Erntedankgottesdienst

Am 26. September fand der Erntedankgottesdienst in Hüthum auf dem Ingenhof bei Bossmann unter musikalischer Begleitung des Hüthumer Musikvereins statt.

Im Anschluss daran organisierten wir den zweiten „Hüthumer Dorftreff“.

Bei Kuchen, Kaffee und kalten Getränken nutzen viele die Gelegenheit, noch zu bleiben und nette Gespräche zu führen.



## Filmabend „Die Zerstörung Emmerichs“

Wegen des großen Andrangs im letzten Jahr haben wir gerne diesen Filmabend noch einmal angeboten.

Zum Jahrestag der Zerstörung Emmerichs am 07. Oktober 1944 wurde der Film „97% Die Zerstörung der Stadt Emmerich im Zweiten Weltkrieg“ in der Kulturscheune am Schlösschen Borghees gezeigt. Viele Zeitzeugen berichten in dem Film über ihre Erlebnisse vor und bis zum Angriff.

Knapp 70 Interessierte kamen auch dieses Mal, um den fast zweistündigen Film zu gucken. Ein wie im letzten Jahr bewegender Abend, umso mehr vor dem Hintergrund der aktuellen Ereignisse in der Ukraine und Israel.



## Herbstwanderung

Am 15. Oktober 2023 hatten wir zur diesjährigen Herbstwanderung eingeladen.

Ca. 40 Leute trafen sich um 14 Uhr bei gutem Wetter auf dem Parkplatz vom Golfclub Borghees, von wo aus wir zu einer 7 Kilometer langen Wanderung rund um den Golfplatz starteten.

Am Wildweg bei Gut Voorthuysen legten wir einen Zwischenstopp ein, es gab heiße Maronen vom Grill und eine gesellige Trinkpause. Anschließend ließen wir den Tag bei Kaffee, Kuchen und kalten Getränken in gemütlicher Runde im Golfclub Borghees ausklingen.



## Hüthumer Adventsweg

Am 02. Dezember fand der zweite Hüthumer Adventsweg statt.

Erstmals wurde der Adventsweg ein Jahr zuvor mit einem Rundweg durchgeführt. Da die Organisation im weiter entfernten Teil (Beleuchtung Weg, etc.) der Straße „An der Laak“ viel Helferpotenzial erforderte, hatten wir beschlossen, zwar wieder einen Adventsweg, dieses Mal aber etwas kürzer durchzuführen und dafür den Brunnenplatz mit einzubeziehen.

Um 14 Uhr eröffnet, konnten die Besucher bis 20 Uhr ca. 30 Stände auf dem Brunnenplatz, der Straße „An der Laak“ und dem oberen Schulhof bewundern.

Das dargebotene Angebot war sehr kreativ und abwechslungsreich und auch den Kindern wurde vom Nikolaus bis zum Kinderkarussell viel geboten. Der Hüthumer Musikverein sorgte für musikalische Unterhaltung und auch das leibliche Wohl kam nicht zu kurz.

Bei perfektem kaltem Wetter konnten wir viele Besucher begrüßen, die die einzigartige Atmosphäre mit schöner Kulisse rund um den Hüthumer Ortskern erleben wollten.



## Hüthumer Dorftreff

Am 14. Dezember fand wie schon im letzten Jahr der „Hüthumer Dorftreff“ in weihnachtlicher Atmosphäre statt.

Von 16-20 Uhr gab es einen gemütlichen Nachmittag/Abend mit Glühwein, Kaffee und Kakao auf dem Ortschen Hof bei Lensing-Hebben. Auch der Musikverein Hüthum kam vorbei und brachte ein paar Ständchen. Ob drinnen im Warmem oder draußen erlebten wir eine gesellige Veranstaltung.



*„Wer die Gegenwart genießt, hat in Zukunft eine wundervolle Vergangenheit“.*

Durch unsere vielfältigen Aktivitäten werden wir später sagen können: „Weißt Du noch?“

Daher ein großer Dank an alle Helfer und Aktiven vor und hinter den Kulissen! Ohne Euch wären alle diese Veranstaltungen nicht durchführbar.

Danke!

Euer

Heimatverein Hüthum-Borghees